
N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Klinkrade 

am 02.Juli 2024 im Feuerwehrhaus 
Beginn 20:00 Uhr  Unterbrechungen keine 

Ende 20:52 Uhr   Mitgliederzahl 9 

 
Anwesend Bemerkung 

a) Stimmberechtigt 
1. BM  Susanne Baumann (als Vorsitzende)   
2. GV  Wolfgang Tempel   
3. GV  Wieland Grot   
4. GV  Inga Lehmann  
5. GV  Susanne Grimm  
6. GV  Melissa Sandvoß  
7. GV  Timo Hansen  
8. GV  Paul Musolff fehlt entschuldigt 
9. GV  Thomas Zielinski  fehlt entschuldigt 
  
b) Nicht stimmberechtigt  
  
  
  
  
 

Tagesordnung 
1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie der 

Beschlussfähigkeit 
2 Ergänzung/Änderung der Tagesordnung 
3 Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der Öffentlich-

keit – hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung 
4 Niederschrift vom 07.05.2024 
5 Bericht der Bürgermeisterin 
6 Berichte aus den Ausschüssen 
7 Flohmarkt im September 
8 Sachstand Wärmeplanung 
9 Einwohnerfragen und Bekanntgaben 
  
  

 
      Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.  
 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie der 
Beschlussfähigkeit  
 
BM Susanne Baumann eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung der Gemeindevertretung, begrüßt alle 
Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Die Gemein-
devertretung bestimmt GV Wolfgang Tempel einstimmig zum Protokollführer für diese Sitzung. 
 

2 Ergänzung/Änderung der Tagesordnung  
 
Die Fraktion der KfK beantragt den Tagesordnungspunkt –Zukünftiger Umgang der Gemeinde 
Klinkrade mit dem Thema Windkraft- in die Tagesordnung aufzunehmen. BM Susanne Baumann 
schlägt vor, die Beratungen darüber nichtöffentlich zu führen.  
Die Gemeindevertretung beschließt die Ergänzung der Tagesordnung um den beantragten Tages-
ordnungspunkt. Er soll Bestandteil des TOP 8 sein 
   
Abstimmungsergebnis: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen  
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    3 Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der Öffent-
lichkeit – hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung  
 
Die Beratungen des ergänzten Tagesordnungspunktes Nr. 8 sollen nichtöffentlich stattfinden. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

4 Niederschrift vom 07.05.2024 
 
Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

5 Bericht der Bürgermeisterin  
 
5.1 Generalversammlung der Heizhütte 
Auf der Generalversammlung am 15.05.2024 wurde ich zur Aufsichtsrätin gewählt. 
 
5.2 Museum Steinhorst 
Am 16.05. besuchte ich auf Einladung das Museum für vergessene Arbeit in Steinhorst 
 
5.3 Webinar EKI Wärmekonzepte 
Am 22.05. nahm ich an der genannten Onlineveranstaltung teil. Es wurden diverse Themen zur 
zukünftigen Wärmeversorgung besprochen 
 
5.4 Erwerb Grundstück Am Schäferkaten 8 
Am 23.05. hatte ich zusammen mit dem 1. stv. BM Wolfgang Tempel einen erneuten Gesprächs-
termin mit der Eigentümerfamilie. Es wurden noch offene Fragen geklärt und eine endgültige Eini-
gung zum Verkauf des Grundstücks an die Gemeinde Klinkrade erzielt. 
 
5.5 Amtsfeuerwehrfest 
Das diesjährige Amtswehrfest fand am 01.06 in Poggensee statt. Eine Abordnung unsrer Freiwilli-
gen Feuerwehr hat daran teilgenommen. 
 
5.6 Verein Duvenseer Moor 
Am 04.06.nahm ich an der Vorstandssitzung des Vereins teil. Weiteres ist den Veröffentlichungen 
des Vereins zu entnehmen. 
 
5.7 Spieleabend des Kreisjugendrings 
Am 07.06 nahm ich am Spieleabend des KJR teil. Die Gemeinde begrüßt die Arbeit des KJR aus-
drücklich und wird diese weiterhin nach Kräften unterstützen. 
 
5.8 Europawahl 
Am 09.06. fanden die Wahlen zum europäischen Parlament statt. Der Dank gilt der guten Arbeit 
des Wahlvorstandes, dem erfreulicherweise auch Mitglieder der jüngeren Generation angehörten. 
 
5.9 Goldene Hochzeit 
Am 17.06. überbrachte ich dem Ehepaar Hack die Glückwünsche der Gemeinde anlässlich ihrer 
goldenen Hochzeit,  
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5.10 85. Geburtstag 
Am 24.06 überbrachte der 1. stv. BM Wolfgang Tempel die Glückwünsche der Gemeinde an Frau 
Margot Groth anlässlich ihres 85. Geburtstages. 
 
5.11 Schul- Bau- und Finanzausschuss 
Am 25.06. nahm ich an der Sitzung des Schul- Bau- und Finanzausschuss‘ in Sandesneben teil. 
Einzelheiten sind dem Protokoll auf der Webseite des Amts Sandesneben-Nusse zu entnehmen. 
 
5.12 Zensus 2022 
Die Daten des Zensus‘ 2022 wurden veröffentlicht. Die einzelnen Daten zu Einwohnern, Alters-
struktur, Zahl der Haushalte etc. sind auf der Webseite des Amts Sandesneben-Nusse zu finden. 
 

6 Berichte aus den Ausschüssen  
 
Finanzausschuss  
Es gibt nichts zu berichten 
 
Bau und Wegeausschuss 
Einige Wege auf dem Gemeindegebiet müssen freigeschnitten werden, da sie teilweise stark über-
wuchert sind. Schlaglöcher auf dem Randstreifen des Sierksrader Wegs, dem Weg Richtung Flie-
genberg und zum Steinsammelplatz müssen beseitigt werden. Die Aufgaben werden durch die GV 
Wieland Grot und Timo Hansen vorgenommen.  
 
GV Wolfgang Tempel berichtet von einem Kurzschluss in der Straßenbeleuchtung. Eine Hauptsi-
cherung der Straßenbeleuchtung war durchgebrannt. Der Schaden wurde durch TraveNetz am 
03.06. behoben. Es wurden Leuchtmittel in mehreren defekten Straßenlampen ersetzt. Die 
Leuchtmittel sind immer schwieriger zu beschaffen. GV Wolfgang Tempel schlägt vor, über eine 
Erneuerung der Lampenköpfe nachzudenken.  
 
In den Straßen Kehrwieder und Am Sportplatz wurden Filter in insgesamt drei Kanalschächten ein-
gesetzt. Zweck ist eine Verringerung der Geruchsbelästigung für die Anwohner. 
 
Es gab eine Anfrage eines Anwohners aus dem Mönkenweg. Auf seinem Grundstück befinden sich 
Rattenlöcher in unmittelbarer Nähe zu den Kanalschächten des Gemeindegebiets. Nach Rückspra-
che mit der BM wurde ein Schädlingsbekämpfer beauftragt, der Giftköder in den Schächten ange-
bracht hat. Die Situation wird weiter beobachtet. 
 
GV Wolfgang Tempel berichtet, dass nach mehreren Telefonaten mit dem zuständigen Notariat 
und der zuständigen Bank noch fehlende Unterlagen zum Erwerb des Grundstücks Am Schäferka-
ten 8 beigebracht werden konnten. Somit konnte jetzt ein Beurkundungstermin für den 15.07.2024 
festgesetzt werden 
 
 
 
 
 

7 Flohmarkt im September  
 
BM Susanne Baumann berichtet, dass es bisher 35 Anmeldungen für einen Stand gegeben hat. 
Der Standort des Marktes wird voraussichtlich auf dem Brink sein. Das Organisationsteam trifft sich 
zeitnah zur Klärung weiterer Fragen. Anmeldungen für einen Stand sind weiterhin möglich. Die 
Anmeldefrist diente letztendlich zur Erkundung der Resonanz auf die Veranstaltung. Das Team 
freut sich über das rege Interesse. 
 

8 
 
 

Sachstand Wärmeplanung, nicht öffentlich: Zukünftiger Umgang der Gemeinde Klinkrade 
mit dem Thema Windkraft 
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GV Wieland Grot berichtet über Beratungen die Heizhütte betreffend. Hierbei besonders, dass es 
bezüglich der weiteren Wärmeplanung noch keine Beschlüsse gibt. Für die zusätzliche Energiege-
winnung sollen weitere Flächen für Photovoltaik in Klinkrade ausgewiesen werden. Hierzu sollen 
Vorschläge für die kommende GV-Sitzung erarbeitet werden. 
 
 
II. Nicht öffentlicher Teil 
 
 
Zukünftiger Umgang der Gemeinde Klinkrade mit dem Thema Windkraft 
 
 
III. Öffentlicher Teil 
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10 
 
 
 
 
 
 

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Ergebnisse der Beratungen im 
nichtöffentlichen Teil 
 
BM Susanne Baumann informiert über einen sachlichen Meinungsaustausch und das Versprechen 
aller Beteiligten, zukünftig offen über den Sachstand das Thema Windkraft betreffend zu informie-
ren. 
 
Einwohnerfragen und Bekanntgaben 
 
Eine Anwohnerin der Straße Am Sportplatz bedankt sich für das Einsetzen des Geruchsfilters im 
Kanalschacht. Das Problem der Geruchsbelästigung ist damit beseitigt. 
 
Auf Nachfrage einer Einwohnerin wird bestätigt, dass weitere Anmeldungen für den Flohmarkt im 
September möglich sind. 
 
Ein Anlieger des Sportplatz‘ bemängelt den schlechten Zustand des Weges zum Schäferkaten. Es 
wird Beratungen geben, wie die Sache angegangen werden soll. 
 
BM Susanne Baumann weist auf bevorstehende Veranstaltungen, wie Dorffest, Kinderfest und 
Tanzabend der Turnerschaft hin. Sie gibt bekannt, dass neben den obligatorischen Zuschüssen der 
Gemeinde für Veranstaltungen in unserer Gemeinde zukünftig auch Festlichkeiten der Turnerschaft 
bezuschusst werden. 

 
 

                                                                                                    
……………………………………..                               ………………………………………. 
Bürgermeisterin                                                               Protokollführer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


